

### GRUPO DIÁLOGO RURAL

#### GDR El Salvador

El Salvador se transformó profundamente durante las últimas tres décadas. La economía, dependiente de la agroexportación, ahora depende de remesas. Se acentuaron patrones de asentamiento de la población en el territorio y se aceleraron procesos de urbanización, por el colapso de medios de vida tradicionales en zonas rurales y por el auge de la economía urbana vinculada al comercio y servicios.

Las políticas públicas promovieron la urbanización de zonas rurales, como parte de nuevos imaginarios para su crecimiento económico. Sin embargo, los problemas de la producción agropecuaria, junto a los desafíos de superación de la pobreza rural persisten, en un escenario distinto del de hace unos años. Dicho contexto, desafía el desarrollo en zonas rurales, pues reactivar el agro y superar la pobreza rural, no puede hacerse sin enfrentar decididamente el cambio climático, la crisis económica, alimentaria y energética.

Aquí, el Grupo Diálogo Rural busca contribuir al análisis y a la mejora de políticas, programas e inversiones enfocadas en los retos de la pobreza rural. Para ello, promueve el diálogo de políticas y un mejor entendimiento de las condiciones en que las mismas se implementan en territorios específicos del país.



### JUNIO EN GDR EL SALVADOR

#### Proyecto Conocimiento y Cambio en Pobreza Rural y Desarrollo finaliza con éxito su primer año de ejecución

Fue en junio de 2010 cuando Rimisp - Centro Latinoamericano para el Desarrollo Rural dio inicio al proyecto Conocimiento y Cambio en Pobreza Rural y Desarrollo, apoyado por el Centro Internacional de Investigaciones para el Desarrollo (IDRC, por sus siglas en inglés) y por el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA). La iniciativa, tiene como principal objetivo contribuir a la mejora de estrategias, políticas e inversiones nacionales y subnacionales, siempre con foco en la pobreza rural, en cuatro países de América Latina: México, El Salvador, Colombia y Ecuador. ([Ver más](#))

#### GDR El Salvador aborda programa FOMILENIO II

En conjunto con la Secretaría Técnica de la Presidencia y del Ministerio Agricultura y Ganadería, el Grupo Diálogo Rural (GDR) El Salvador revisó aspectos de la implementación del Programa FOMILENIO II que impulsa el Gobierno en la zona costera-marina de la nación, al tiempo que analizaron también las posibles contribuciones del GDR en la implementación de la iniciativa en la zona costero-marina del país. ([Ver más](#))

#### Ministro López Suárez explica Plan de Agricultura Familiar

“De cada 10 libras de frijol tenemos que importar tres. De cada 10 tortillas tenemos que importar tres. De cada 10 libras de arroz tenemos que importar siete. Lo único que consumimos propio es el azúcar y el café”. La frase es del Ministro de Agricultura salvadoreño, Guillermo López Suárez, al explicar el contexto en el que se propone el Plan de Agricultura Familiar, durante una entrevista del programa “Hechos”, de Canal 12. ([Ver más](#))

#### Política Nacional de Medio Ambiente: una oportunidad para construir ciudadanía

Como una “oportunidad para construir ciudadanía ambiental” calificaron los integrantes del Grupo Diálogo Rural (GDR) de El Salvador el proceso de diálogo que se inició sobre la construcción de la Política Nacional de Medio Ambiente. ([Ver más](#))

### GDR EN LA PRENSA

Prensa Gráfica - 23 de junio de 2011

#### Ejecutivo alista nuevo modelo de desarrollo

El Gobierno ya formuló las apuestas específicas, con nombre y apellido, que servirán para construir la ruta económica de los próximos 25 años. Falta iniciar las discusiones con los sectores locales y países amigos. Alex Segovia, titular de la Secretaría Técnica de la Presidencia (STP), adelantó las propuestas durante el foro que organizó la Universidad Tecnológica (UTEC). “Hay por lo menos tres apuestas en las que nosotros hemos encontrado que existe un amplio acuerdo formal”, dijo Segovia. En realidad, mencionó cuatro, que se someterán a un análisis más profundo con “los sectores sociales y políticos” (como los categoriza el funcionario) y entrarán como parte de la propuesta que se incorporará al Asocio para el Crecimiento, el proyecto que está asesorando Estados Unidos. “Los acuerdos nacionales alrededor de las apuestas estratégicas, cada gobierno y cada partido tiene sus matices de cómo lograrlo. Pero los objetivos nadie los discute”, comentó Segovia. ([Ver más](#))

Prensa Gráfica - 22 de junio de 2011

#### Precios de granos básicos se han duplicado en un año

En 12 meses, los granos básicos han duplicado su precio por quintal y por libra, con pocas esperanzas de que se pueda llegar a una estabilidad en los próximos meses. Los sondeos del Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG) reflejan que el 20 junio de 2010 el quintal de maíz blanco costaba \$13.50. El precio publicado ayer para este mismo producto llegó a \$33 y un máximo de \$33.50. ([Ver más](#))

Prensa Gráfica - 10 de junio de 2011

#### Fomilenio incentiva a salvadoreños a que se vuelvan empresarios

Como una alternativa para el desarrollo económico de la zona norte de El Salvador, representantes del Fondo del Milenio (Fomilenio) incentivan en Estados Unidos proyectos que conviertan a los inmigrantes en empresarios. Esta iniciativa también tiene como objetivo frenar el flujo migratorio de los salvadoreños hacia Estados Unidos. “Queremos que la migración se vea como una alternativa y no como una necesidad”, expuso Celia Medrano, cónsul general de El Salvador en Washington, D.C. ([Ver más](#))